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[C) Correo 

Conexión Las Mulatas-Torobayo 

e Mucho hemos avanzado en la consi- 
deración a peatones y ciclistas en pro- 
yectos viales, pero siempre parece 
más lo que queda por mejorar. 

Es el caso de la conectividad Las 
Mulatas y Torobayo, donde hasta aho- 
ra hemos sido omitidas, ignoradas. Me 
parece que tanto actores de espacio 
político-técnico como de medios de 
comunicación, sólo consideran uso de 

estas soluciones en vehículos motori- 
zados de cualquiera de las opciones a 
analizar, sea puente o túnel. 

En agosto 2022, ingresé una solici- 
tud deacceso ala información por Ley 
de Transparencia por este motivo. 
Pregunté con relación al proyecto de 
túnel subiluvial Las Mulatas - Toroba- 
yo, en Valdivia, si la movilidad peato- 
naly vehicular no motorizada (bicicle- 
tas, patinetes, skate, etc, está incluida 
oexcluida en dicho proyecto. En caso 
deestar incluida, solicito una descrip- 

ción sobre cómo se plantea resolver 
este tipo de movilidad. En caso dees- 
tar excluida, solicito información so- 
bre causas y argumentos. 

La respuesta que recibí, firmada 
por la Dirección de Vialidad fue: El 

concepto actual para el Túnel Subflu- 
vialentre Las Mulatas y Torobayosólo 
contempla dos pistas de circulación 

para vehículos motorizados (una por 
cada sentido), pues en general en los 

túneles (de cualquier tipo), el tránsito 
de personas no motorizadas no está 
permitido, por razones de seguridad 
de accidentes y de prevención frente 
aactos delictivos. 

No obstante lo anterior, durantela 
fase de estudio de alternativas se eva- 
luará esta posibilidad respecto a las 
prácticas internacionales actuales pa- 
ra este tipo de proyectos” 

En conclusión, se nos cuida exclu- 
yéndonos. 

Según lo señalado, es una buena 
noticia saber que el gobiernoactual no 
avanzará con la opción túnel, pero lo 
hace por una causa técnica, por riesgo 
sísmico, y por tanto, la dimensión hu- 
mana del asunto, que pone el poder 
técnico y el dinero fiscal al servicio de 
unas persona excluyendo a otras, si- 
gueinvisibilizada. 

Agradeceré atender lo que expon- 
go en futuros tratamientos a este u 
otros proyectos viales de estas carac- 

gir el sustento necesario para lo que 
resta del año. 

Las autoridades y los gremios aso- 
ciados al turismo disponen de un sin 
número de medidas para mejorar la 
experiencia del visitante lo que se 
complementa conlos dedicados servi- 
cios de los empresarios y trabajadores 
de cada restaurante, lancha fluvial, 
hostal, cabañas y otros servicios ane- 
xos. 

Es de esperar que a nuestras auto- 
ridades no les tiemble la mano para 
controlar los desórdenes e incivilida- 
des que cada año vemos en nuestra 
Costanera de manera de asegurar el 
éxito de este nuevo verano. 

Recuerden, los turistas también 
vienen a Valdivia porque aún somos 
relativamente seguros, respecto del 
far west delazona central de Chile, no 
perdamos esa diferencia por falta de 
rigor. 

  

terísticas. Nilo Zúñiga Castillo 
Economista 

Profesor Otto Liihrs Mi: n 
otto.Juhrsagmail.com 

-  SLEP ¿una oportunidad? 

Verano en Valdivia 8A partir del 1 de enero de 2025, to- 

Se inicial periodo estival y conello 
se espera la llegada de grandes flujos 
deturistas anuestra ciudad yregión lo 
que permite amuchas familias conse- 

dos los jardines infantiles, escuelas y 
liceos de los ocho municipios de la 
provincia de Valdivia serán transferi- 

dos al Servicio Local de Educación Pú- 

blica de Valdivia (SLEP). Esta medida, 

establecida porlaley de Nueva Educa- 
ción Pública n“21040, representa un 
cambio significativo, considerando 
que tendrá el 49% delamatrícula de la 
provincia, abarcando un total de 179 
establecimientos y más de 5 mil fun- 
cionarios. 

.) Los SLEP tras7 años aún no re- 

presentan una oportunidad pararevi- 
talizarla educación pública, y estando 
ad portas de su implementación en 
Valdivia, es correcto colocar los ante- 
cedentes, su éxito dependerá de la ca- 
pacidad del Estado y en especial dela 
clase política alojada enel Parlamento 
para asumir su responsabilidad en la 
crisis educativa, resguardando finan- 
ciamiento y liderazgo acorde, además 
deinvolucrar alas comunidades en la 
gestión delos establecimientos. 

Soloasí podremos construir unsis- 
tema educativo que no solo se enfo- 
que en estándares, sino que también 
promueva el desarrollo integral de to- 
dos los estudiantes. 

Una condición parael crecimiento 
económico y el desarrollo nacional en 
gran parte dependerá delo que se ha- 
ga por fortalecer la Educación Públi- 
ca. 

  

Javier Martínez Torres 
Presidente 

Colegio de Profesoras y Profesores 
Valdivia 
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O *Nabila 
'Oradiosantamaria Los hermanos 
Torres Rifo fueron absueltos. Desde 
la Defensoría plantearon una teoría. 
para formar convicción enlosjue- 
ces, queesel miedo insuperable, 
producto de la agresión que sufrió 
Nabila Rifo, en mayo de 2016. 
OsSabesclLa Justicia absuelvea 
los hijos de Nabila Rifo tras asesi- 
nara golpes la parejade suma- 
dre 
'Odelosquesobran Rodrigo He- 
rrera: “Es buena noticia que ab- 
suelvan a los hijos de Nabila Rifo, 
esun fallo a favor de dosjóvenes 
que defendieron a su madre bus- 
«cando cortar loscírculos de vio- 
lencia” 
'OFridasiKahlo Justicia absuelve 
alos hijos de Nabila Rifo. Me ale- 
gro. Pobres cabros. Necesitan te- 
rapia urgente. Y Nabilatambién. 
(E2epinforma El Tribunal de Jui- 
cio Oralen Lo Penal de Coyhaique 
decidió absolver a los dos hijos de 
Nabila Rifo, quienes fueron forma- 
lizados por el homicidio de Gerar- 
do Bañares, quien era la pareja de 
sumadre.   

O Al vuelo 

0310137141711) 

  

Desde noviembre, el Instituto Alemán “Carlos Anwandter” de Valdivia cuenta con el sello de calidad “Colegio Alemán de Ex- 
celencia en el Extranjero”. Obtuvo este reconocimiento por tercera vez, luego de la inspección del Gobierno Alemánrealizada 
enabril, y fue oficializado en una ceremonia especial efectuada en el colegio, con asistencia de la embajadora de Alemania en 
Chile, Susanne Fries-Gaier. En la oportunidad, estudiantes realizaron una presentación artística. Colaboración C.Serrano   

[Cc] Columna 

María José 
Gatica Bertín 
Senadora por 

LosRíos. 

  

Bono para 
Carabineros 

urante la semana y enelmar- 
co del reajuste salarial del 
sector público, hemos mar- 

cado un hito con respecto al recono- 
cimiento de la labor de nuestras poli- 
cíasque díaa día nos entregan seguri- 
dad y arriesgan sus vidas: Hemos 
aprobado un bono especial queseen- 
tregará al 40% de los funcionarios de 
carabineros que trabajan en la calle y 
que exponen su integridad fisica en- 
frentando la delincuencia. 

Si bien es cierto, esto no es lo que 
solicité en sala frente a la ministra del 
Interior, creo que es un importante 
paso de reconocimiento. Elideal y por 
lo que estamos insistiendo junto a 
otros parlamentarios es que este apor- 
te monetario alcance al total denues- 
tros Carabineros y se extienda tam- 
biéna la Policía de Investigaciones. Es- 

to último seconcretará próximamen- 
tecon el compromiso del gobierno de 
ingresar en el mes de enero un pro- 
yecto de ley que permita, bajo la mis- 
malógica del bono ya aprobado, un 
bono para funcionarios de la PDI con 
labores de mayor exposici 

Soy una convencida que no exis- 
ten policías de primera y segunda ca- 
tegoría, por lo cual este beneficio de- 
bería alcanzar a todos quienes con vo- 
cación y compromiso arriesgan sus vi- 
das en pos delatan necesaria seguri- 
dad de nuestro país. 

Reconocer verbalmente la labor 
Policial ennnuestro país, se transforma 
en palabras vacías sin acciones con- 
cretas, que deben traducirse eninver- 
sión de infraestructura, tecnología, 
respaldo normativo de su acción y, en 
este caso, un reconocimiento directo 

asulabor que compenseenalgo el sa- 
crificio y compromiso. 

Lo que se aprobó en el Congreso, 
para mies el primer paso, que espero 
se corone con un mayor alcance alos 
funcionarios de Carabineros de Chile 
y delaPDI. 

Estaré atenta a que se cumpla el 
compromiso legislativo planteado por 
el gobierno y queen losucesivo seaun 
derecho para quienes, por sus funcio- 
nes de riesgo inminente, se lo tiene 
muy bien ganado. 
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